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.أجمعينالحمدللهربالعالمين،والصلاةوالسلامعلىسيدنامحمدوعلىالهوصحبه

بخهال الكه اأتقهدمفهان (مهن شكه االسها  شكه االله)عملابقولهصلىاللهعليههوسهل 

،اافعلههىبههلرالاسههال سههعا ةالههد اورنبيههكبههن  ههى ابههدلقيامهه با  ههإلههىوعظههي ا ماسهها 

فقهد ها لمصهداقي عمله ،وأخلاق اشمه ماقدما منعل ،وسع صدر،ىفجزاكاللهخيااعل

.وحسنإ ارت الفضكال بياف تلليكالصعوباتالا اعااضتمااحكالبحث

:ا سهاا الهد اورأعضاءلجس المساقك  كمنا ساتلةو كالك السعا ة

علىتعاونهماال بيهاوعلهى هكتس ك عبدالقا ربنمحمد او جمب:وسعا ةالد اور،

.الا سااقىبهلاالعمكإلىا فضكبإ  اللهتالملاحظاتوا قاااحا

كهكمهنالماحهفالباشيهان علهىالمسهاعدةفه جيفبو رسويالباوفا  اأ شفوتس  ما 

علهه اليفيليههاتب ليهه فهه المسههاعدا سههاا ليلههىعبههدالههاحي . يسههات،وأشضههاتصههسيفبعههعالع

.ولافاؤلهاالدائ ،وتعاشفهاتصسيفبععالعيساتلمساعدتهاف ،تبالباح الاابي للبسا

 افهه العقبهههاتاسههههيككههه اوالعافهها لعميهههدة ليهه العلهههوموا  اببههالمخواةل مههاأتقههدمبال

.أالسهابق ي للبساتبجدةممثل فه عميهدتهاوالك اموصولأشضال لي الااب.العمكلإنجا بلا

لمسههابماتهاالفعالهه وجهو بههاسههساءاحمههدخليفهه  .عميههدتهاالحاليهه أو،سههساءهههاباعههاب 

 لقسهه علههالملموسهه مههف افهه ا عضههاءعلههىاخههالافمسههاوشاته عسههدما انههترئيسهه سههابق 

.وبىعميدةحالي لهالحسنإ ارتهالل لي الحيوا ،و

لحاصهها،سهمياةعمهابالبيهد:الهد اورةالفاضهل لائيسه قسه عله الحيهوا   ايوجزشك

بجزشهكالكه اللهد اورةالفاضهل أتقهدم مها.حنهالباتالدراساتالعليهاوجهو باالدائم معسان

دمه خفه علهىجهو بهاالعظيمه وأثسهىراسهاتالعليهافاشزةعبدالاحمنباو شاو يل ال ليه للد

أسههاا هولهههفو شهه حسههن .ألهه مالفاضههل أشضههاالجزشههكو هه اي.هالبههاتالدراسههاتالعليهها

.لاكجيعهاومؤا رتهال اليفيليات

فلسههتأوفيهه  لهه  لهههإ ، مههاا هه ا وجهه ورفيههل ربهه علههىمههاأبههدارمههنتعههاو وصههبا

شجزشههاللهخيهاالجهزاءو شفهوتس أ أقهدم ه ايبهكواعاهلاريلثمهااتفهؤا ي عائ لهبأ 

.علىمابدرمسىمنتقصياأوإبمالف رعاشاه فااةمنفاااتالبحث،أو  يا حباء

الباحث 
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Abstract 

 

     A total of twenty species of parasites were studied using light and 

scanning electron microscopy from 503 specimens of five species of 

fishes of the family Lethrinidae from the Red Sea ,Jeddah, Saudi Arabia . 

460 (91.45%) of fishes were found infected with ectoparasites and 287 

(57.06%) with endoparasites. Thirteen species of parasites are proposed 

as new species in the present study. The new species of parasites include 

three copepods, one isopod, four digenetic trematodes, one cestode larvae 

and five nematodes. Five species of copepods were collected including 

three new species of Hatschekia. Two species of isopods were collected, 

which include: a new species of Aega infected the gills of L.mahsena and 

one larval species of the genera Gnathia was collected on the gills of all 

host fishes. Two species of monogeneans of the genera Encotyllabe and 

Lamellodiscus, were collected on the gills from the five different species 

of lethrinid fishes. Five species of digenetic trematodes from two families 

and five genera were collected. One species of cestode larvae from the 

order (Tetraphyllidea) of three cercoide stages were isolated. Five species 

of nematodes of three families are suggested to be new species.  

     Since there is no previous report on all these mentioned parasites from 

lethrinid fishes from the Red Sea, Saudi Arabia, the present recording 

may be considered the first at this geographical region of the country. 
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 AB-Abdomenالبين

 AN1-First antennaا ولقا ا ساكعار

 AN2-Second antennaقا ا ساكعارالثان 

 Ce-Cephalosomeالمسيق الاأسي 

 CR-Caudal ramiالزائدةاللشلي 

 CO-Coxaplatesالصفيح الصدرش 

 CT-Carapas Tharcicالدرق الصدرش 

 E-Eyeالعين

 ES-Egg String اشطالبيع

 Fl-Flagellumالسوط

 FP-Frontal plateالصفيح الجبهي 

  GS-Genital segmentالقيع الاساسلي 

  Hr-Hooked rostrumالبو الخياف 

 Lu-Lunulesتا يبممص 

 MH-Maxillaryhookالخيافالف  

 MM-Marginal membraneالغكاءالخارج 

 MX2-Second Maxillaالف الثان 

 Pe-Pereonالصدر

 Pe.P.-Pere podsالزوائدالصدرش 

 Pl-Pleonالبين

 PLT-Pleotelsonالعجبالبيس 

 SF-Sternal Furcaالكو  القصي 

 TL1-First thoracic legىالاجكالصدرش ا ول

 TL2-Second thoracic legالاجكالصدرش الثاني 

 TL3-Third thoracic legالاجكالصدرش الثالث 

 TL4-Third thoracic legالاجكالصدرش الاابع 
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 Ur.P.-Uropodالاجكاللشلي 
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 A.S- Anterior suckerالمم ا مام 
 A.G.- Anal glandغد الكاجي ال

  Bo- Bothridiaالفصوصالممصي 

 B.T- Boring toothالسنالثاقب 

 Bu – Bulbsا نافاخات

 Ci.Sa. – Cirrus sac يساللؤاب 

 D.E. – Ductus ejaculatoriusالقساةالقا ف 

 Ecsomeالمسيق الخارجي 

  Ex. –Excretory poreالثقبالإخااج 

  G.A. – Genital atriumالدبليزالاساسل 

 G.P. – Genital poreالثقبالاساسل 

  I.  – Intestineا معاء

 Int. C. – Intestine caecumالا بالمعوي

  N.R. –Nerve ringالحلق العصبي 

  Oe. – Oesphagusالمايء

 Ov. – Ovaryالمبيع

 O.L. – Oral lobsالفصوصالفمي 

 O.S. – Oral suckerلمم الفم ا

 P.Pr. – Pars prostaticaقساةالباوسااتا

 Ph. - Pharynxالبلعوم

 Pr.Gl. – Prostate glandغدةالباوسااتا

  Pr. – Proboscidesالخااهي 

  Pr. Sh. –Proboscis sheathغلافالخاهوم

  R.Se. – Receptical seminalisالمساو عالمسوي

 Soma الجس الحقيقي مسيق

 T. -Testesالخصيات

 Te. - Tentaclesلوامس

  T.s. – Tail spineالكو  اللشلي 

 U. - Uterusالاح 

 V. - Vaginaالمهبك

 Vtr. - Ventriculusالمايءالغدي

 V.S. –Ventral suckerالمم البيس 

  Ve.Se. –Vesicula seminalisالحوشصل المسوش 

 Vg. – Vitelline glandsلغد المحيها


